



0 - Lesiones sólidas pancreáticas más allá del adenocarcinoma

L. Núñez Moreno, R. Vara Cilla, M.T. Corbalán Sevilla, J.L. Fernández Cueto, C. Fernández de la Plaza Román y J. Cobos Alonso
Hospital Universitario de Getafe, Getafe, España.

Resumen

Objetivo docente: Describir las características radiológicas de las diferentes lesiones sólidas pancreáticas que existen más allá del adenocarcinoma para saber reconocerlas, y poder diferenciarlas del mismo.

Revisión del tema: El adenocarcinoma de páncreas constituye el 90% de las lesiones pancreáticas. No obstante, no debemos olvidarnos del resto de entidades que, aunque menos frecuentes, pueden manifestarse como lesiones focales pancreáticas sólidas de naturaleza: Neoplásica: tumores neuroendocrinos (funcionantes y no funcionantes), metástasis (riñón, pulmón, mama, colorrectal, melanoma y sarcoma), linfoma pancreático, tumor sólido pseudopapilar, tumores neurogénicos. Inflamatoria: las pancreatitis focales pueden presentarse como lesiones pseudotumorales simulando un adenocarcinoma. Asimismo, el adenocarcinoma de páncreas se puede presentar como una pancreatitis aguda y pacientes con pancreatitis crónicas también pueden desarrollarlo. Congénita: bazo accesorio intrapancreático. Vascular: aneurismas, varices peripancreáticas, telangiectasias.

Conclusiones: Aunque la lesión pancreática más frecuente es el adenocarcinoma, debemos estar familiarizados con otros tipos de lesiones a tener en cuenta a la hora de valorar una masa sólida pancreática.